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seguiremos con nuestras reuniones . Y, por cierto, si tampoco 
les han informado, como me daba la sensación de que 
tampoco le habían informado antes de la pregunta, que sepa 
usted que la semana que viene, a petición propia, he pedido 
una Comisión de Sanidad para poder explicar con tranquili-
dad algunos temas . ¿De acuerdo?

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias .

Antes de pasar a la pregunta 124 quería avisarles que, 
después de sustanciar esa pregunta, que ya habrán pasado 
las dos, procederemos a la votación del decreto .

Seguimos ahora con la pregunta número 124, formulada por la 
diputada Mónica Álvaro, del Grupo Parlamentario Compromís, 
al conseller de Sanidad, sobre la Casa de Partos del Hospital 
Universitario de la Plana, registro de entrada 8 .565 .

Un segundo, un segundo .

La senyora Àlvaro Cerezo:

Gràcies, senyor conseller .

Quin és el futur immediat de la Casa de Naixements de l’Hos-
pital de La Plana? Que quin és el futur immediat de la Casa de 
Naixements de l’Hospital de La Plana? (Aplaudiments)

El senyor conseller de Sanitat:

Buenos días, señora Àlvaro .

Es un placer para mí poder debatir con usted por primera vez 
–siempre con el señor Esteve, de su grupo .

Mire, el 20 de junio, cuando llegué a la conselleria, lo primero que 
tuvimos que hacer fue poner orden, poner orden en una serie 
de infraestructuras que estaban pendientes de hacer; gente que 
viva en Elche o en San Juan, en Onteniente, donde se hacían 
hospitales sin quirófanos . Poner orden donde hacíamos bloques 
quirúrgicos sin haber dispensado previamente el proyecto . Poner 
orden en Gandia. Tuve que poner en muchos sitios y cuando… 
Primero pones orden a las infraestructuras que estaban sin reali-
zar y, posteriormente, ubicas esas infraestructuras, en función de 
las prioridades, en función de la cartera de servicios . Y esto fue lo 
que hicimos y esto fue lo que hemos hecho con la casa de partos 
del Hospital de la Plana . (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Tiene la palabra la ilustre diputada Mònica Àlvaro .

Cuando quiera .

La senyora Àlvaro Cerezo:

«Mi debate no es tirar la pelota», doncs, no s’ha notat, senyor 
conseller, no s’ha notat .

Mire, el que vosté ha dit avui no és el futur immediat, no és 
el futur immediat de la casa de parts. I aprofite, ara sí, per a 
saludar les associacions i comares que han vingut avui a estes 
Corts i altres tantes que esperen, com jo, hui, una resposta 
més concreta, que vosté encara té l’oportunitat de donar-
nos. Jo encara tinc fe. I want to believe, senyor conseller .

Mire, transparència . En octubre jo ja li vaig preguntar per 
què en la seua visita a la Plana no havia fet cap referència a 
la casa de naixements i vosté simplement em va contestar, 
en desembre, que el projecte ja s’havia licitat, però no quan 
havien d’adjudicar les obres . En novembre els pressupostos 
no contemplen cap partida per a la licitació de les obres. I en 
desembre vostés voten en contra de la nostra esmena per 
a demanar la continuació del projecte. Té preguntes meues 
pendents de contestar des de desembre . Transparència, 
senyor conseller .

I a la conselleria, al seu nom, han arribat cartes preguntant-li 
quin és el futur immediat de la casa de naixements de la Plana . 
I té cartes per respondre també, senyor conseller . Li han arri-
bat, al seu nom, cartes des d’El Parto es Nuestro, l’associa-
ció de comares valencianes, té cartes de FAME, de l’Asoci-
ación Nacional de Matronas, de Mametes, d’Amamanta, de 
Cecova, de Apilant, de Petra, d’IHAN UNICEF, d’Adonar, de 
la Coordinadora Feminista de Castelló i moltes altres que 
diuen coses com estes que li llegiré textualment: «Desde esta 
institución, hemos recibido numerosas consultas relativas al 
proyecto y la gran expectativa y necesidad de esta iniciativa 
en la Comunidad Valenciana que advierten de la falta de clari-
dad en el presupuesto para el 2024, lo cual pone en riesgo la 
visibilidad de este proyecto, recordando el compromiso previo 
de los distintos grupos políticos, incluido el suyo –sí, senyor 
conseller, inclòs el seu–, con esta iniciativa. Entendemos que 
el proyecto no es solo una inversión en salud, sino también 
bienestar social y económico de la Comunidad Valenciana . 
Matronas, obstetras y pediatras están profundamente 
comprometidos con el proyecto y esperamos que, como conse-
ller de Sanidad, usted también» i ho signa el Colegio General 
de Enfermería de España . Açò ho té vosté al seu despatx, espe-
rant contestació, senyor conseller .

I també hi ha un documental, que s’anomena Parir en el siglo 
xxi, que és sobre com és va gestionar el projecte de la casa 
de naixements de la Plana, que ha comprat Radiotelevisió 
Espanyola . I, abans d’entregar el documental, doncs, no 
saben què fer, si han de fondre a negre, com ja feren en l’an-
tiga radiotelevisió, i ficar un «lletreret» que diga, textual-
ment: «El gobierno del cambio del señor Mazón no quiso 
llevar a cabo este proyecto».

Senyor conseller, té un segon torn, un segon torn, i té tres 
opcions, a, b o c . Opció a: por pujar a dir-me que els meus s’ho 
han gastat tot, que no li han deixat un xavo . . ., jo el mantra ja 
me’l sé, però no oblide que els meus licitaren el projecte i se 
portava endavant .

Opció b: també pot pujar a dir-me que cal ficar coses en 
ordre, conforme ja ha fet, no?, i que esta iniciativa, doncs, 
haurà d’esperar . I, mire, les dones portem tota la vida donant 
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llum a este planeta i sempre som les que esperem, parim una 
o dos voltes en la vida i, en canvi, estem tot el dia escoltant 
que és important que les dones tinguem fills. Sí, és important 
que les dones tinguem fills, però també caldrà que vetllem 
pel nostre benestar . I esta casa de naixements és la primera 
pública al País Valencià que pot donar esta iniciativa.

I vosté té també l’opció c, la ce de compromís, de comprome-
tre’s des de ja en el projecte, amb pressupost .

Em pot dir: es un error, ustedes no saben leer el presupuesto; hay 
partida, que me lo han pintado aquí –que ja m’ho va dir en els 
28 milions de l’hospital de Castelló que ningú ha vist, llevat de 
vosté– y que la licitación de la obra saldrá en marzo –si m’apura, 
jo li compre fins i tot abril–; i totes contentes, totes contentes.

I, mire, jo ja no tinc més temps ni tinc opció a ni tinc opció b ni 
tinc opció c . Jo, quan em va tocar triar, vaig triar la c; però ara 
li toca a vosté . Però, trie l’opció que trie, recorde que és vosté 
el conseller que va prometre el benestar dels valencians i 
valencianes, el metge que va jurar ajudar el pacient i el fill que 
una dona va parir amb dolor . Estaria molt bé poder complir 
amb les tres, especialment amb l’última, amb una dona.

I, mire, ho donem tot, donem vida i demanem molt poquet a 
canvi . Trie vosté l’opció c .

Moltes gràcies . (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Gracias .

Tiene la palabra el conseller de Sanidad .

Cuando quiera .

El senyor conseller de Sanitat:

Muchas gracias .

Señora Àlvaro, la oía mal, pero sí que le he oído lo del final, 
que yo era el metge que prometía curar a todos los enfer-
mos y tal . Pues, mire, una de las misiones de los médi-
cos es la priorización y, como yo quiero priorizar y como yo 
quiero que todo el mundo se beneficie, nosotros no estamos 
en contra de la casa de partos, el gobierno del presidente 
Mazón no está en contra de la casa de parto; el gobierno 
del conseller Mazón lo que está es por la prioridad y está 
por la prioridad que los ciudadanos de la Plana –que hay 
168 .000 SIP–, en el siglo xxi, en un país occidental, puedan 
hacerse colonoscopias con sedación, porque en la Plana, 
hoy, las unidades de endoscopias, los gabinetes de endos-
copias, no pueden disponer de las torres de sedación y que 
tienen que hacerse las colonoscopias –que, por cierto, no sé 
si se han hecho alguna vez ustedes alguna–, porque tene-
mos un programa de screening de cáncer de colon, porque el 
cáncer de colon es de los tres más prevalentes, tienen que 
hacerse la colonoscopia con sedación –porque hacerla sin 
sedación ya le digo yo que es bastante doloroso– en quiró-
fanos y estamos hurtando los quirófanos, dos quirófanos 

diarios, es decir, dos sesiones quirúrgicas diarias, que podía-
mos estar operando patología oncológica, para poder hacer 
lo que deberíamos de hacer desde hace mucho tiempo que 
es hacer la sedación para la colonoscopia, para las gastros-
copias . Y esto es prioritario .

Y es prioritario que en la puerta de urgencias de ese hospi-
tal, hecho hace 20 años, con 1 .100 metros cuadrados, 
donde en menos de doscientos metros cuadrados hay 15 
camas y en 20 metros cuadrados, en un mini pasillo, hay 
seis u ocho sillones, en función de la afluencia, se tenga que 
hacer . Y es prioritario que hay que hacer un hospital de día 
infantojuvenil en salud mental . Y es prioritario que hay que 
ceder las consultas externas .

La sanidad es prioridad . Yo no digo que no haga falta la casa 
de partos . El proyecto lo tenemos, el proyecto se manten-
drá y, cuando sea el momento oportuno, donde todos y cada 
uno de los valencianos puedan disponer de una sanidad 
global, equitativa, de calidad, del siglo xxi, de un país occi-
dental, abordaremos sin ningún pudor esto . Lo que no puede 
ser es que, con aproximadamente mil quinientos niños que 
nacen al año, con 17 matronas, 4 residentes, que están bien 
dotadas y, si hiciera falta, se dotarían de más, con dos refor-
mas en esos paritorios, en el año 2010 y en el año 2019, 
aun siendo importante el nacimiento, aun siendo importante 
la salud de la madre, dejemos temas tan o más prioritarios 
como es la calidad exigible y la analgesia en exploraciones 
complementarias o no poder utilizar quirófanos para poder 
operar a pacientes en riesgo vital .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias .

Votació del punt segon de l’ordre del dia de la 14a sessió del Ple 
de Les Corts Valencianes

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Bien, pues, pasamos a la votación del punto 2: convalidación 
o derogación del Decreto ley 14/2023, de 19 de diciem-
bre, del Consell, por el que se prorrogan las reducciones 
temporales de tarifas en los servicios públicos de transporte 
competencia de la Generalitat en 2024, por un período 
de seis meses, y se modifica el artículo 51.3.c, el apartado 
cuarto de la disposición adicional novena y la disposición 
transitoria vigesimocuarta del texto refundido de la Ley de 
ordenación del territorio, urbanismo y paisaje, aprobado por 
el Decreto legislativo 1/2021, de 18 de junio, del Consell, 
en relación con la tramitación de los proyectos territoriales 
estratégicos y las DIC de regularización, registro de entrada 
9 .047 . Comienza la votación . Con 52 votos a favor, 43 y 1 
telemático en contra, queda convalidado el decreto.

¿Algún grupo solicita que se tramita como proyecto de ley? 
(Se senten unes veus que diuen: «Sí») El grupo Socialista y el 
grupo de Compromís solicitan que se tramite como proyecto 
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de ley . Pues, iniciamos la votación . Pues, con 49 votos en 
contra, 44 votos a favor, se rechaza que sea tramitado como 
proyecto de ley .

Preguntes (continuació)

 
La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Seguimos con las preguntas . Es el turno de la pregunta 
número 134, formulada por la diputada Ana Vega Campos, 
del Grupo Parlamentario Vox Cortes Valencianas, al Consell, 
sobre las autobajas sanitarias, registro de entrada 9 .353 . 
Será sustanciada por el conseller de Sanidad .

Cuando quiera .

La senyora Vega Campos:

Gracias, presidenta .

Buenos días, conseller .

Desde Vox le hemos planteado esta pregunta sobre el tema 
de las autobajas porque nos preocupa . Y es que nos preocupa 
muchísimo la forma de proceder de los ministros de Sánchez 
y más aún cuando se trata del Ministerio de Sanidad, porque 
estamos jugando con la salud de las personas .

Conseller, tenemos claro que el nombramiento de la minis-
tra de Sanidad, doña Mónica García, médico y madre, nunca 
respondió a criterios profesionales a la hora de buscarla, por 
parte de Pedro Sánchez, para tener a un técnico al frente del 
ministerio, como sí que se ha hecho en este gobierno . Pedro 
Sánchez no ha elegido a los mejores, sino simplemente a 
quienes han podido darle la llave de la Moncloa . La elección 
de la señora García al frente del ministerio es un peaje muy 
muy caro que, desgraciadamente, vamos a pagar todos los 
españoles .

De barbaridad en barbaridad, de ridículo en ridículo y de 
ocurrencia en ocurrencia, desde calificar los atentados 
del 11-M como terrible accidente a cobrar el bono social 
térmico por el que pidió el cese de su compañero (inintel-
ligible) … De pedir que se regule Tinder por ser una app 
maliciosa en la que hay sexo –porque aquí todos sabemos 
que Tinder no se usa precisamente para hacer la lista de la 
compra, pero bueno– a un plan para mujeres con menopau-
sia, como si eso fuera causa de discapacidad para las muje-
res. En fin, sin comentarios.

Y ahora llegamos al tema de las autobajas . Es decir, que la 
ministra de Sanidad, que no ha hecho nada, nada, absoluta-
mente nada, desde que la han nombrado . . ., y cuando digo 
nada, es nada en términos absolutos . Y el mejor ejemplo es 
el de la ley ELA, cuya tramitación fue aprobada por unanimi-
dad en el Congreso de los Diputados en el 2022, y después 
de dos años la señora García no ha hecho nada . Una ley que 
se está macerando en el Congreso de los Diputados desde 
hace dos años . Médica y madre .

La ministra que no ha hecho nada en estos meses para 
afrontar esta epidemia de gripe y virus respiratorios regresa 
de sus vacaciones con una chapuza y mentiras bajo el brazo. 
Y digo mentiras porque la ministra se ampara en que en 
otros países ya se hace eso de las autobajas . Lo que no 
cuenta la ministra, médica y madre, es que en Suecia exis-
ten las autobajas, claro que sí, pero ¿por qué no le dice a 
todo el mundo que la empresa puede aplicar deducciones 
al salario durante los primeros catorce días? Y también en 
Portugal se aplican las autobajas, pero ¿por qué no le dice 
a los trabajadores que, si piden esa autobaja en Portugal, 
cuando autodeclare la enfermedad el trabajador a través 
de un documento firmado en juramento, no va a cobrar? 
Señor conseller, yo estoy segura de que la ministra no le ha 
contado esto a los trabajadores . Que no les ha contado que 
si implementa este mecanismo con la regulación en mate-
ria laboral que tenemos actualmente en España, una auto-
baja podría entenderse como una baja voluntaria en su 
puesto de trabajo, con lo que ello conllevaría, que no cobra-
ría ningún tipo de prestación social. Y estoy también segura 
de que la ministra comunista de Chanel que lleva el ministe-
rio de trabajo tampoco se lo ha contado a los trabajadores, 
su amigui del alma .

Seis meses de ministra y la prioridad no han sido las listas de 
espera . Más de ochocientas mil personas en lista de espera 
para operarse en toda España . En el consejo interterrito-
rial, por favor, conseller, explíquele cómo se reducen las listas 
de espera con una buena gestión. Ni mejorar la atención 
de quienes padecen una enfermedad rara o el 94 % de las 
personas que tienen ELA y que no pueden pagarse sobre-
vivir . De la ausencia de servicios médicos en zonas rura-
les . . ., eso tampoco ha sido una prioridad para ella; de la falta 
de suministros de algunos medicamentos ni de las urgen-
cias colapsadas . Nada ha sido una prioridad para ella, lo han 
sido las autobajas . Su prioridad ha sido colapsar la sanidad y 
pasarle la patata caliente a las comunidades autónomas .

Este gobierno es un gobierno que está totalmente desnor-
tado, conseller, al que lo único que le preocupa es amnistiar 
a los golpistas de Puigdemont y toda su tropa que lleva alre-
dedor, insultar a los jueces, llamándolos prevaricadores, y 
atentar contra nuestro estado de derecho, no en resolver los 
problemas de la gente .

Yo, en definitiva, conseller, y ante las ocurrencias de la minis-
tra, médico y madre, le pregunto cuál es la opinión de este 
Consell al respecto de las autobajas .

Gracias . (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias .

Tiene la palabra el conseller de Sanidad .

El senyor conseller de Sanitat:

Muchas gracias, presidenta .
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